

## 1º de septiembre de 1913: se fundó el Club Progreso de José C. Paz<sup>1</sup>

Por el diario “La Prensa”<sup>2</sup> tomamos conocimiento de que *“en el pueblo de José C. Paz, partido de General Sarmiento, se realizó una interesante reunión de los vecinos de los barrios de Villa Iglesias y Villa Germano con el objeto de constituir una sociedad, cuyo fin será mantener un centro de cultura, fomento y beneficencia, y atender a todo lo que redunde en bien del pueblo en general”*.

Que en dicha reunión *“reino el mayor acuerdo entre la numerosa concurrencia y se constituyó una sociedad con el nombre de Club Progreso de José C. Paz, del que forman parte como fundadores, los más caracterizados vecinos”*.

En esa reunión *“se discutieron y aprobaron los estatutos”*, lo que indica que los vecinos habían realizado reuniones previas para concretar la iniciativa y redactar las normas que debían regir a la futura institución.

Después de aprobar los estatutos se procedió a elegir la comisión directiva que quedó integrada por:

- Presidente, Félix Iglesias;
- Vicepresidente, doctor Guillermo H. Andreau;
- Tesorero, Serafín Germano;
- Protesorero, Máximo Díaz;
- Secretario, Francisco Alarcón;
- Prosecretario; Enrique Couyet;
- Vocales: Fernando Raho, Juan M. Scherer, Heraldito Mojoli, Julio Marengo, Silvio Becchia y Donato Ferreyra;
- Vocales suplentes: Manuel Buide, Vicente Caggiano, Daniel Arregui y Juan Garibi.

Terminada la conformación de la comisión directiva *“ocupó la presidencia el señor Iglesias, quien expresó su agradecimiento a la concurrencia, e hizo votos por la prosperidad de la nueva sociedad. Manifestó su entusiasmo y se ofreció incondicionalmente para todo aquello que pueda servir a su engrandecimiento. En el mismo sentido se expresaron los demás miembros de la comisión directiva, con la que se dio por terminado el acto”*.

Todos los que se hallaban en la reunión fueron considerados socios fundadores del Club Progreso de José C. Paz. Además de los ya mencionados como integrantes de la comisión directiva, se encontraban presentes: doctor F. D' Agostino, Pedro Barrasa, José F. Vilella, doctor José A. Rivabella; ingeniero

---

<sup>1</sup> Alberto Julio Fernández *“Los Clubes de José C. Paz”*, Revista Círculo de la Historia, N° 68, noviembre de 2001.

<sup>2</sup> Ana María Altube, Carpeta N° 1 de Recortes de diarios, periódicos, revistas, correspondencia y fotografías recopilados por Ana María Altube, 1909-1914

Luis Grimaud, Blas Salo, Héctor Conti, José Vilella Simó, Luis Campos, Martín Alzuarde, Pedro Arguizain, Roque Tedeschi, Ángel J. Arrigorri, Isidoro Gayó, Emilio Beguerie, Jerónimo Rivas, Bruno de Miguel, Rafael Ramos Tellez, Daniel Etkin, Antonio Buenaventura, Luis Ebri, Jaime Deop, doctor E. del Castillo, Pascual Lauría, Víctor Terzzolo, Eduardo Scherer, Alberto González Ezeiza, Francisco Rodríguez, Juan Huaque y José Fons.



De este Club solo nos llega su nacimiento y la formación de la primera Comisión Directiva. No sabemos de su actividad ni duración en el tiempo.

**Félix Iglesias, presidente del  
Club Progreso de José C. Paz**